

Sucesos y Tribunales



Un vecino señala el fuego que avanza hacia Renedo y Llano.

QUEIMADELOS



Un helicóptero en las labores de extinción con la bolsa de agua.

QUEIMADELOS

El alcalde, José Manuel Quevedo, aseguró a última hora de ayer que el fuego estaba ya controlado

Un incendio “intencionado” arrasa unas 1.000 hectáreas en Las Rozas de Valdearroyo

A. QUEIMADELOS. Las Rozas

Los vecinos de Llano, Renedo y Villanueva de Las Rozas creen que “el fuego que ha quemado por completo los montes de la junta de San Valentín, entre 700 y 1.000 hectáreas estimables en un primer momento, y antes de extinguirse por completo el incendio, pudiera haber sido intencionado”. Argumentan su presunción al comenzar el incendio por la noche, aproximadamente a las 23 horas,

y con varios focos de fuego. Los vecinos se despertaron ayer sábado con la humareda provocada por el que es, el peor incendio de la temporada en los valles del sur de Cantabria. Dada la gravedad del incendio, el Servicio de Montes y Conservación de la Naturaleza debió hacer acopio de todo el personal a su alcance en la región para intentar sofocar un fuego que los vecinos del municipio de las Rozas están seguros de que ha sido provocado.

Estuvieron acompañados por los servicios de ICONA, de la Guardia Civil y de Protección Civil. En la extinción del incendio han estado trabajando todo el día tres hidroaviones y dos helicópteros que repostaban agua del Embalse del Ebro.

El alcalde de Las Rozas, José Manuel Quevedo, aseguró a última hora de ayer que el fuego estaba ya controlado. Y el consejero de Presidencia, Vicente Mediavilla, ofreció el apoyo de campaña de Cruz Roja presentado recientemente.

Antes de haberse extinguido y analizar más rigurosamente las consecuencias del incendio, los vecinos ya lamentan que se haya calcinado toda la forestación del terreno de la junta, siendo de consecuencias impredecibles tanto para la fauna como para los ganaderos de la comarca.

5 juntas vecinales afectadas

Decir para los conocedores del terreno que se han visto afectadas cinco juntas vecinales, entrando también el fuego en terreno del municipio de Valderredible, pero, a grosso modo, la zona más perjudicada es la junta de los montes San Valentín, (más popularmente conocido como Pinadero) que pertenece a terreno comunal de Llano, Renedo y Bimón, en Las Rozas de Valdearroyo. Conocido el terreno como Pinadero linda con Santa Gadea de Alfoz, Los Riconchos, Villa-nueva de las Rozas, Bustasur, Arija y La Aguilera.

El fuego partió según los vecinos de Bustasur afectando a los tres pueblos, se desplazó con dirección hacia las poblaciones re-



El frente de las llamas, de varios cientos de metros, llega hasta Renedo.

QUEIMADELOS

feridas y entrando también en los Riconchos. Los montes principalmente eran de pino y roble. Por la tarde había calcinado el terreno de Costa Llomo (pista de Llano a Bustasur) y Peñal Cobo. Uno de los vecinos, José Luis de Llano, nos explicaba la impotencia que sintió como el fuego se metía en este terreno a la zona de pinos que pensó que se podían salvar, pero que saltó el arroyo y se acercaba hacia las localidades de Llano. “Miedo no estamos pasando, pero si impotencia de ver que no puede hacer nada por sofocar el fuego”.

Incendio de gran dimensión

El alcalde de Las Rozas de Valdearroyo, José Manuel Quevedo, dada la magnitud del incen-

dio que comenzó a arder en muchos frentes a las once de la noche del viernes al sábado, se vio obligado ayer por la tarde a solicitar ayuda al delegado del Gobierno de Cantabria, para enviar inmediatamente una dotación contra incendio a los pueblos de Renedo, Villanueva y Llano, porque el fuego se estaba acercando con peligrosidad, y sin duda llegó, a la carretera de estas localidades afectadas.

En unos minutos llegó un equipo de incendios del 112 del Parque de Reinosas, un vehículo de la Guardia Civil y personal del Servicio de Montes y Conservación de la Naturaleza. A las 17,30 horas la situación en estas poblaciones de Las Rozas era crítica ya que soplaban viento sur peligroso dirección de estos

pueblos citados; además la temperatura sobrepasaba por la tarde los 30 grados y la intensidad del fuego era descomunal.

Quevedo estaba preocupado porque el incendio estaba muy cerca de las casas y, “si el fuego desciende a la carretera y prende las árgumas, baja como una bala y en seis minutos se mete en las casas”. A pesar del peligro inminente, los vecinos estaban tranquilos por un lado, pero agobiados por otra parte porque el resultado del fuego va a oca-sionar graves deterioros en el entorno paisajístico.

El alcalde del municipio de Valderredible, Fernando Fernández, también se acercó al lugar del siniestro ya que el fuego también entraba en parte de su ayuntamiento.

El programa de la UE Acción Juventud ofrece intercambios

N. VICUÑA. Santander

El Programa de Acción Comunitario Juventud, aprobado por el Parlamento Europeo y el Consejo de la Unión Europea en abril de 2000, permite a los jóvenes entre 15 y 25 años, participar, entre otras acciones, en intercambios de grupos de jóvenes y desarrollar labores de voluntariado, tanto dentro de la comunidad como con terceros países.

La finalidad del programa es mejorar la calidad de la formación de los jóvenes con vistas a incrementar sus posibilidades de empleo y su participación activa en la sociedad.

El objetivo que se pretende es que los jóvenes contribuyan a la construcción europea a través de su participación en intercambios con jóvenes de otros países de dentro y fuera de la comunidad; que los jóvenes descubran la realidad europea en su diversidad y se abran a otros entornos, contribuyendo así a la lucha contra el racismo y la xenofobia; así como que participen en actividades al servicio de la colectividad para reforzar el sentido de la solidaridad; y potenciar el espíritu de iniciativa y de empresa, además de la creatividad de los jóvenes, para que puedan integrarse activamente en la sociedad.

Participantes

Desde el 1 de enero del año 2000 al 31 de diciembre del 2006 pueden participar todos los jóvenes entre 15 y 25 años, y quienes trabajan en el ámbito de la juventud, residentes legales en un Estado miembro de la Unión Europea o en un país participante en el programa.

Además, tienen preferencia los jóvenes con algún tipo de dificultad (cultural, social, física, mental, económica o geográfica), así como los pequeños grupos de carácter local.

En este sentido, el Programa de Acción Comunitario Juventud se desarrolla a través de 5 acciones: la Juventud con Europa; el servicio voluntario europeo; las iniciativas juveniles; acciones conjuntas; y medidas de acompañamiento, todas ellas dirigidas a facilitar y mejorar todas las acciones del programa, la formación y cooperación de los agentes de la política de juventud, la información y estudios sobre la juventud así como la formación de partenariados y redes transnacionales.

En este sentido, se trata de posibilitar la participación de grupos de jóvenes en intercambios transnacionales en la Unión Europea, con los países asociados, o con terceros países ya que ofrece a los jóvenes la oportunidad de descubrir la realidad europea en su diversidad y abrirse a otros entornos, contribuyendo así a la lucha contra el racismo y la xenofobia.